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小区空地

私建厕所

熏得居民

不敢开窗

昨天厕所被拆

晨 报 讯 （见 习 记 者

陈晓娟）“楼下的厕所总算

拆除了， 我们终于可以开

窗透透气了。 ”4 月 27 日上

午， 新区淇滨花园二期居

民李先生向记者反映。

据李先生讲， 他居住

在临街的单元楼上， 一楼

是店铺， 他家楼下就是饭

店。 去年夏天，楼下饭店的

经营者在单元楼东边的空

地上建了一座小房子，因

为占用了小区公共用地，

房子一开建， 小区居民就

找那家饭店的老板交涉，

但没有协商成功， 还引发

了邻里之间的矛盾。 房子

还是建起来了， 大约半年

前， 饭店竟然将那座小房

子改装成厕所。

“味道特别难闻，平时

都不敢开窗户。 ” 李先生

说，“我们楼里的居民也跟

一 些 部 门 反 映 过 这 个 问

题，可厕所一直没有拆，熏

得我们实在受不了了。 ”

27 日上午， 市城市规

划监察支队工作人员来到

该小区， 强制拆除了小区

空地上的这个厕所。 在拆

除现场， 市城市规划监察

支队宋队长表示， 饭店私

自在小区公共绿地上建房

是不允许的， 更何况这儿

还是临街空地， 既影响其

他居民正常生活， 又影响

市容市貌。 对于这个违章

建筑，今年 3 月份，他们已

经给饭店下了整改通知，

但 饭 店 一 直 没 有 将 其 拆

除， 所以监察支队工作人

员过来将其强拆了。

随后， 记者采访了该

饭店的经营者， 她说自己

21 日刚接下这个饭店，对

之前的情况不了解。

“楼下的这个厕所让

我们困扰了很久， 天越来

越热了， 我们本来还担心

怎么开窗， 现在厕所被拆

除了， 我们再也不用担心

了。 ”李先生高兴地说。

今天白天晴间多云 ，

偏 南 风 3 级 左 右 ， 温 度

11

℃

到 25

℃

。 夜里到明天

多云， 傍晚到夜里阴天局

部阵雨。

这两天， 人们充分感

受到阳光的热情。 未来两

天，我市为晴到多云天气，

空气较干燥， 要注意补水

保湿，外出做好防晒。

我市今天各气象指数：

紫外线指数：三级，辐

射强度中等， 外出时戴好

太阳帽，擦防晒霜

感冒指数：一级，一般

不会感冒

人体舒适度：早晚五，

感觉温凉；中午三，感觉稍

热

空气质量：二级，良

更多天气资讯， 请拨

打 12121。

出行不文明

给大家“添堵”

□

晨报见习记者 陈晓娟

闯红灯

4 月 26 日上午 8 时左右 ，

在新区淇滨大道和华山路交叉

口， 东西方向的交通指示灯上

显示红灯还剩 4 秒， 多数人在

等绿灯的时候， 慢车道上一位

骑电动车的女子已经开始向东

行驶， 自北向南行驶的一辆汽

车正好驶过， 电动车和汽车差

点撞到一起， 幸好闯红灯的女

子急刹车，才没有出事。

其实，这种事情并不少见，

记者在十字路口经常看到 ，绿

灯还没亮， 就有行人开始过马

路， 闯红灯者以步行和骑车的

居多。 采访中，有市民表示：“红

灯只剩下几秒钟了， 另一个方

向行驶的车已经很少了， 提前

几秒应该没什么问题。 ”

实际上， 在红灯剩几秒时

过马路非常危险， 因为有些司

机看绿灯只剩几秒， 就会开车

快速冲过路口。

不走斑马线

过路口时， 有些行人不走

斑马线， 骑车的人却走在斑马

线上，这两种情况都不正确。

4 月 26 日 中 午 12 时 10

分， 新区黄河路与兴鹤大街交

叉口， 记者看到有些行人过马

路时只注意红绿灯， 不注意自

己是否走在斑马线上。 对此，一

位行人表示 ：“我平时过马路 ，

主要看红绿灯， 不一定非得从

斑马线上走吧？ 斑马线旁边应

该也比较安全。 ”

逆行和逆向停车

逆行司机多数是因为不愿

绕路， 也有个别司机是对道路

不熟悉走错路导致逆行。

4 月 25 日下午， 新区华夏

南路， 记者看到一辆逆行的汽

车，该车行驶得很慢，司机停车

向记者问路， 记者告诉他这个

方向是逆行， 那位司机说：“我

不知道路，边走边问路。 ”

市长途汽车客运总站 门

口， 不少出租车逆向停放在慢

车道上。 市民崔先生说，他每天

上下班都要从市长途汽车客运

总站门口路过， 一次他骑自行

车在慢车道上走， 后面开过来

一辆车，“当时我想躲， 但左边

逆向停了很多出租车， 右边是

绿化带，路很窄，听着后面的车

在鸣笛，心里非常着急。 ”

25 日中午， 记者采访了正

在新区黄河路和兴鹤大街指挥

交通的交警。 该交警说，交通不

文明行为包括很多方面， 例如

闯红灯、车辆抢道、乱停乱放、

在车上往外扔垃圾等都是交通

不文明行为。 现在不少市民文

明交通的意识不强， 还有些市

民对交通法规不太了解， 这都

在一定程度上增加了交通安全

隐患。“希望广大市民能够提高

自身素质，文明出行，确保自己

和其他市民的安全。 ”

啤酒瓶建议使用年限为两年，多数人不知

不少啤酒瓶超期服役

□

晨报记者 渠稳 / 文 张志嵩 / 图

在新区某超市内，记者随手拿起一瓶啤酒，酒瓶的生产日期为 2006 年。

核心提示

随着气温升高，啤酒销售进入旺季，往年夏天因啤酒瓶爆炸引发的安全事故屡

见报端，啤酒瓶爆炸是开启不当还是酒瓶本身存在问题？ 国家对啤酒瓶有没有强制

性标准？ 我国《啤酒瓶 GB-4544-1996 强制性标准》中建议啤酒瓶的使用年限为两

年。 4 月 25 日，中央电视台对我国部分省市啤酒瓶超期使用的现象进行了报道，在

啤酒市场上引起轩然大波，我市是否存在啤酒瓶超期服役现象？

多数超市、饭店能找到超期服役的啤酒瓶，不乏知名品牌

4 月 27 日，记者先后对新区多家超市、饭店进行了

走访，在多数超市、饭店都能见到超期服役的啤酒瓶，其

中不乏青岛、雪花等知名品牌的啤酒。

在华夏南路某大型超市的啤酒销售专区，记者随手

拿起一瓶青岛牌玻璃瓶装的啤酒，啤酒瓶瓶底上方印有

啤酒瓶的生产日期为 2006 年，根据国家建议，这个啤酒

瓶的寿命应该在 2008 年就终止了。 针对这种现象，记者

暗访了该超市一名啤酒导购员。“你知道啤酒瓶有使用

寿命吗？”记者问。该导购员表示，他只知道啤酒有 180 天

的保质期，并不清楚啤酒瓶还有使用寿命，“这些啤酒都

是品牌区域代理送过来的，只要啤酒在保质期内就行。 ”

记者在该超市啤酒销售专区随机对不同品牌的 10

瓶啤酒进行了调查，其中有 5 个啤酒瓶属超期服役。这些

啤酒瓶有 2005 年生产的，也有 2006 年生产的。

随后，记者又对华夏小区、美景绿城等居民区周边的

小超市进行了暗访，在走访的超市内，都发现了超期服役

的啤酒瓶。记者又走访了多家饭店，同样发现了超期服役

的啤酒瓶。“啤酒是啤酒销售商送来的，我们只注意啤酒

的生产日期，没注意过啤酒瓶的生产日期。 ”紫荆巷一小

饭店的老板对记者说。

废品回收站回收的啤酒瓶按碎玻璃卖出

这些超期服役的啤酒瓶是怎么一次次返回啤酒生产

厂家的呢？是从废品回收站吗？记者先后来到位于福田六

区南的两家废品回收站，不少人来卖生活废品，其中有不

少旧啤酒瓶。“我们回收的啤酒瓶 5 分钱一个，回收过来

后都敲碎按碎玻璃的价格卖给碎玻璃回收站了。 ”其中

一个废品回收站的工作人员告诉记者。 在另一家废品回

收站，记者得到了同样的回答，难道废品回收站回收的啤

酒瓶真的没有再流回啤酒生产厂家吗？

记者又来到鹤煤大道一家废品回收站采访，该回收

站的老板告诉记者：“两年前开始，一个啤酒瓶回收价降

至 5 分钱， 主要原因是啤酒生产厂家不到回收站回收旧

啤酒瓶了， 我们回收过来的啤酒瓶都敲碎按碎玻璃的价

格卖了。 ”

常年回收废品的郭大爷告诉记者， 啤酒生产厂家之

所以不到废品回收站回收啤酒瓶， 是因为废品回收站回

收的啤酒瓶良莠不齐， 很难达到啤酒生产厂家的回收标

准。“前些年，废品回收站回收的啤酒瓶，在回收及运送的

过程中，很多瓶口出现破损，瓶口破损的啤酒瓶很难再次

使用。 还有，现在不同品牌啤酒的玻璃瓶样式不一样，没

办法统一回收使用。 ”

小超市、饭店成啤酒生产厂家回收旧啤酒瓶的主要途径

既然旧啤酒瓶不是从废品回收站流出去的，那生产

厂家是如何回收旧啤酒瓶的呢？

黄河路一饭店的厨师帮记者解开了谜团。“我们这

儿只出售一个品牌的啤酒，而且是销售商亲自送货，送货

的同时还来我们这儿回收用过的啤酒瓶， 每个啤酒瓶 3

毛钱。 ”

原来，销售商把啤酒送到指定销售的饭店后，再统一

对啤酒瓶进行回收，这样既保证了该品牌啤酒瓶样式的

统一，又把一部分利润返给饭店。“顾客喝完酒，一般不

会把啤酒瓶带走，我们回收后卖给啤酒销售商，销售商再

返给生产厂家，啤酒瓶经厂家消毒后再次投入使用。 ”该

饭店的服务员对记者说。

不仅是饭店，小超市也在回收啤酒瓶，记者了解到，

消费者在超市买了啤酒后， 可以把啤酒瓶以两毛钱一个

的价格卖给超市， 超市再以 3 毛钱一个的价格卖给啤酒

销售商。

云梦巷一小超市老板告诉记者：“知名啤酒销售商来

我们这儿回收啤酒瓶是 3 毛钱一个， 一些小啤酒厂回收

的啤酒瓶是 5 分钱一个， 所以我们一般只回收知名品牌

啤酒的瓶子。 ”

市民对啤酒瓶使用年限知之甚少，消协提醒您买啤酒时也要看瓶子

国家建议啤酒瓶的使用年限为两年，市民对此知情

吗？ 正在超市买啤酒的张先生表示，他知道啤酒瓶底部

有数字，但不知道那是什么意思。“我喝了 20 多年啤酒，

真不知道啤酒瓶还有使用年限。 以前也听说过啤酒瓶爆

炸伤人的事，但没有太在意，以后再买啤酒一定要关注一

下啤酒瓶的生产日期。 ”张先生说。

记者通过采访了解到，多数市民对啤酒瓶的使用年

限知之甚少，很少有人注意这方面的问题。

针对市场上存在这么多超期服役啤酒瓶的现象，记

者采访了市消协一位姓牛的工作人员。该工作人员表示，

消协每年都会受理多起因啤酒瓶爆炸引发的事故， 因为

国家出台的《啤酒瓶 GB-4544-1996 强制性标准》中，只

是建议啤酒瓶的使用年限为两年，不是强制性标准，一些

厂家出于生产成本等方面的考虑， 往往让啤酒瓶超期服

役。“啤酒瓶使用年限超过两年，瓶子的抗压性能会大大

降低，在夏季高温及强烈震动下很容易爆炸。建议消费者

购买啤酒时看清楚啤酒瓶的生产日期， 如果啤酒瓶超过

使用期限，建议不要购买。 ”该工作人员说。

日常生活中， 我们常会看

到一些不文明行为， 如在公共

场合吸烟、破坏公共基础设施、

乱丢垃圾、不遵守交通法规等。

这些不文明行为不仅严重影响

市容市貌，也存在一定的隐患。

即日起，本报开辟“不文明行为

曝光台”栏目，对不文明行为进

行曝光， 希望引起更多人的注

意，进而自觉约束自己的行为。

开栏的话

不文明行为曝光台


